
 

 

 
                                            

令和 5年（20２３年）9月 

                       豊中市立第二中学校  

                        校 長 十河 浩二 

 

                桜 緑  
【２学期が始まりました】 

 長い夏休みも終わり、生徒たちが校舎に戻ってきました。ただ、外壁の塗り替え工事が今年いっ

ぱいかかるので、下足室が変わったり、窓の外が見えなかったりして不自由をかけています。 

  

始業式では、甲子園の優勝校 慶応高校のことについて話しました。 

・・・・・慶応高校が優勝したことで話題になったのは、選手の頭が坊主ではないことだけではな

く、『一人一人の個性を尊重した練習やクラブの雰囲気、それぞれが、しっかりと目標を持ち、自

主的に考え、考えたものをしっかりと全員で共有する』ということ。 

この『目標設定、自主性、共有』だけで優勝できたわけではないですが、みなさんの『青春の

密』越えのポイントにはなると思います。２学期、１・２年生はしっかり勉強、３年生はこれか

ら入試に向けて猛ダッシュ。目標をしっかり決めることはもちろん、勉強をしっかりとしなけれ

ばいけません。でも伸び悩み壁に当たることもあります。そんなときは、共有です。教えあって

ください。教える、教えてもらうことによって、より確実に勉強が身に付きます。みんなで頑張

りましょう・・・・・・。 

始業式では、表彰がたくさんありました。それぞれの健闘を拍手でたたえあいました。残念な

がら賞状をもらえなかったクラブもありますが、生徒の頑張りは、最後の試合や、最後のコンサ

ートを応援しに行ったときにしっかりと私の目に焼き付きました。（このことがあって『青春は

密』という仙台育英の監督の言葉につながりました・・・）生徒たちの真剣に、一生懸命に、汗

を流して頑張っている姿を見ることができました。とても素晴らしかったです。 

【図書館にモニターが登場】 

生徒への図書の紹介や

授業での説明に活用して

います。 

新刊もたくさん入って

いますので、生徒の皆さ

んどんどん活用しましょ

う。 

 



 

 

 

【２中校区３校合同研修】（２中、桜井谷、桜井谷東） 

３校の教師が集まり、体罰防止研修を行いました。子どもたちを身体的にも精神的にも傷を負わせてし

まう『体罰』について、絶対に起こさない為に研修を行いました。 

現状の把握を行い、どのような場面、どのような場所で起こりやすいのかをデータから確認し、どのよ

うに対応すればいいのか、どうすれば防ぐことができるのか研修しました。 

さらに、普段の学校生活で起こり得る事例を通して、どんな対応が望ましいのか、２つのケースでどう

いう対応があるのか考えました。 

① 提出物を忘れた生徒への対応の場合      ②帰ると言い、聞き分けのない生徒の場合 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【夏休みの素晴らしい作品】北館の３階に展示されていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


